
都道府県がん診療連携拠点病院がん相談支援センター四国ブロック会 

（Web会議）議事録 
 

2022年 11月 24日（木）16：23～17：08 

出席者 

（15名） 

愛媛県 

灘野（四国がんセンター） 

高知県 

（欠）小林（高知大学医学部附属病院） 

福島（四国がんセンター） 前田（高知大学医学部附属病院） 

松岡（済生会今治病院） 四國（高知大学医学部附属病院） 

徳島県 

（欠）金山（徳島大学病院） 

香川県 

穴吹（高松赤十字病院）（代理） 

秋月（徳島大学病院） 小田（香川大学医学部附属病院） 

髙木（徳島赤十字病院） 岩田（香川労災病院） 

福田（徳島大学病院） 三木（香川大学医学部附属病院） 

近藤・宮越（徳島大学病院） 事務局 安宅（四国がんセンター） 

   

（報告・検討事項）  

１．四国ブロック相談支援部会について 

  四国ブロック会申し合わせ事項 

 ・（各県での承認状況） 

  愛媛：夏開催の専門部会で承認済み。10月の幹事会で承諾済み。 

  徳島：年明けに親会があるので報告予定。 

  香川：承認済み。 

  高知：親会の開催が延期され報告できていないが、県としては承認済み。 

 ・（香川 三木） 

  四国ブロック会申し合わせ事項をどこに掲載するか。一律にはならないだろうと思うが各県の協議

会・相談支援部会、各県および病院のどこで管理し、公表の範囲をどのように扱うか? 

 ・（高知 前田） 

  病院や大学で管理しないので、掲載は不要。変更があれば報告のみで構わないといわれている。 

  対外的なホームページがあればいいが。 

 ・（愛媛 福島） 

  幹事会で承認。専門部会の取り決め事項に掲載する流れになっている。 

  愛媛県のがん診療連携協議会、がん相談支援専門部会のホームページに掲載予定で承認済。掲載す

るのは 2022年 5月 26日施行のもの。 

  →各県協議会内部会等のホームページ掲載の方向で異議なし。 

  

２．今年度開催報告 

地域相談支援フォーラム in 四国 2022 愛媛開催について  

・（愛媛 福島） 

 ・実行委員、講師等も含め 85名の参加のうち受講者 60名。ハローワークやさんぽセンター、各県

の担当者に参加いただいた。 



 ・受講証書は発送済み。 

 ・講義の時間が伸びたために、グループワークの時間を調整し 5分超過で終了。 

・事後アンケート：グループワークに対して好意的な意見が多かった。 

参加者もオンライン研修に慣れていた方が多く、大きなトラブルはなかった。 

サブファシリテーターがいたことがよかった。 

いずれ対面で名刺交換ができれば等の意見をいただいた。 

・次回のフォーラム議題の希望について：1.AYA世代の支援、2.事例の検討、3.ゲノム、4.妊孕性

温存について、5.アピアランスケアの順に希望が多かった。今後の参考に。 

・報告書、アンケート結果は完成次第ＭＬで共有する。 

 

2022情報から始まるがん相談支援 研修～地域展開版～（高知） 

・（高知 前田） 

 ・資料を申し送り事項にまとめます。 

 ・終了の 3か月後のアンケートが国がんより送られてきたので対応予定。 

 ・修了証は発行済み。 

 

３．今後のフォーラム、QA研修、相談支援・提供に関する研修等の開催計画について（資料参照） 

 ・（愛媛 福島） 

  フォーラムを毎年でなく 4 年に 1 回開催、情報支援研修と QA 研修は 2、3 年に 1 回開催としてはど

うか。1年に 1つフォーラムか研修会があるようにしてはどうか。⇒採用 

 ・（愛媛 灘野） 

  少し、余裕のある研修計画にしておいた方が、国がんが新たに研修開催を求めてきた際に動きやす

いだろう。 

 ・（香川 小田） 

  先の部会で情報支援研修は、5～6月頃に講師派遣、8月に日程調整、9～10月に打ち合わせ、11～12

月に開催となっていた。国がんのスケジュールがあるので、1 年で 2 県開催は難しいと思われるの

で、2県協力の開催になるかも。 

 ・（高知 前田） 

  フォーラムや情報支援研修と QA研修は毎年開催かと思っていた。推奨グレードも各県でなく四国で

協力や連携するといいかもしれない。各県で開催する研修を四国内に声掛けをして参加し合うとよ

い。 

 ・（徳島 秋月） 

  前田氏に賛成。各県の研修にも参加できると負担が少なくてよい。 

 ・（徳島 髙木） 

  集合研修になると大変なので、オンライン研修をしばらく維持でお願いしたい。 

 

４．次期会長県について 

 ・（愛媛 福島） 



  任期 1年再任を妨げないとあるが、来年度は灘野部会長から交代するので、次の県へお願いしたい。 

 ・（高知 前田） 

  フォーラムを毎年開催だと思っていたので、開催県の会長がやると考えていた。しかし、1年ごとに

交代となると何も残らないかもしれない。 

 ・（香川 小田） 

  来年フォーラム開催を担当になると考えていた。来年度の部会長が誰になるか不明。 

 ・（香川 穴吹） 

  部会長はこのまま続投予定と思われる。フォーラムが 4年ごとなら 4年任期は長いが、1年ごとは短

すぎるのではないか。 

 香川県：一度持ち帰り、協議。 

 年度末に次回ブロック会を開催し決定する。 

 

５．その他 

 ・香川大学医学部附属病院で作成・管理の四国 4県がん相談実務者連絡会メーリングリストについて 

メールアドレス（変更）の連絡：各県の代表者は、香川県 事務担当 永尾さんまで 

 ・令和 4年度情報支援研修（高知開催用）MLとフォーラム（愛媛開催用）MLについて 

  情報支援研修：3カ月後実施アンケートの報告がシェアできれば終了 

フォーラム：報告・アンケート結果がシェアできれば終了 

・次回は 2023年 3月に四国ブロック会を開催する 


